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!年换了"#个保姆
!""#年，常州市民赵静霞女士

的 $%岁父亲不幸脑中风，半身瘫痪
不能讲话。从此，赵女士就开始和兄
弟以及母亲一起照料瘫痪老父。为
了更好地照顾瘫痪父亲，赵静霞征
得丈夫的同意后将老人接到家里，
起初，她特意为老人请了保姆，但即
便每月有三四千元的酬劳，每位保
姆来了之后都干不长，因为老人家
下半身瘫痪，大小便失禁，保姆们个
个都嫌脏。五年来，家里不停地在找
保姆换保姆，前前后后一共换了 !%

个保姆。
赵女士理解这些保姆。没有保

姆，赵静霞就陪母亲一起帮忙料理
老父亲，并自学护理知识。
因为工作实在太忙，而老母亲

照料失能的老伴又忙不过来，赵女
士开始为老父亲物色养老院。尽管
常州有 #"多家民办养老院，但赵静
霞每次联系都吃瘪，一听说她的父
亲是个半身瘫痪不能说话的失能老
人，大多数养老院都拒绝了他们。偶
尔有一家疗养院勉强表示愿意接受
老人，但对方表示失能老人需要单
独专人照顾，每月要八九千的费用，
这又让赵静霞无法承受。

卖房自办养老院
去年，&"岁的赵静霞有了一个

大胆的念头：办一个自己的养老院，
照料像父亲一样的失能老人。她和
丈夫商议后，卖掉自家一套房子，并
从亲戚朋友处筹钱加上贷款凑了
%""万。经过一年多的筹备，软硬件
都符合国家标准后，这家位于常州

市区关河路附近的综合性养老机构
“朗悦老年颐养中心”终于可以收人
了，本月 !!日正式开业。
赵静霞的养老院没有为省房租

而选择偏远地点，朗悦老年颐养中
心靠近社区，这里原来是一家宾馆，
共六层楼，有百余个床位。配备了医
务室、康复训练室、理疗按摩室、多
功能活动室、戏曲表演室等。有 '!

名专职护工。养老院和附近的常州
市第一医院和二院有合作，医院为
养老院配备有内科副主任医师和护
士。

%月 ()日，距离开业还有一个
星期，赵静霞首先把自己的老父亲
接进了养老院。在宽敞明亮的房间
里，赵静霞告诉父亲，这是他们家自
己开的养老院。$*岁的老父亲激动

得像个孩子，嘴里咿呀地念叨不停。

办座公益养老院
据赵静霞介绍，这个养老院房

租加上设备、人员工资等，总成本预
算在 %+"万左右。其中护工都是包
吃住，每月工资 %"""元左右。而按
照赵静霞的养老院床位和收费情
况，按照 (""多个床位全满计算，养
老院年收费勉强和成本持平。
“我办这个养老院就是想让那

些像我父亲一样的失能老人有人照
顾，并且住得起。”赵女士说，她不是
以盈利为目的，她想把养老院办成
公益。来这里的老人，即使是身体失
能，每月也只要 !"""多元。为了让
老人家属放心，也为了更好地经营
好这个养老院，赵静霞说，她特意到
上海、苏州等好的养老院学习，并结
合自己的经验制作操作流程，她很
有信心将养老院维持好，并一直经
营下去。目前，已经有十多位老人预
订床位。一位 #)岁的残疾老婆婆已
正式入住。以后，会有更多老人陆续
住进来。
据了解，赵静霞的养老院也享

受到来自政府的支持，包括每个床
位 ()""元的一次性补贴、水电气等
按民用价格收取、税收优惠等。

瘫痪老父难觅人照料

常州孝顺女投!""万元自办养老院
! ! ! !为了照顾中风瘫痪
的老父亲!几年来!常州
市民赵静霞家一共请过
#!个保姆! 都辞职了"家
人想把老人送到养老院!

但大多数养老院要么回
绝!要么费用高得让人难
以承受#赵女士和家人一
咬牙筹集了 !""万元!自
己办了一家养老院#赵女
士表示! 她不为盈利!就
是想让像老父亲那样在
其他地方 $不受待见%的
老人有个养老的地方&

! 赵静霞在自办的养老院照料瘫痪父亲 图文 CFP

! ! ! !近段时间，关于弃婴岛是开是
关的争议不断。不过记者从苏浙两
地民政部门获悉，两地弃婴岛的建
设仍在推进，并已选取杭州、温州、
衢州、南京和徐州开展试点。“不轻
易否定，反复总结、积极推进”正成
为试点城市的共识。

福利院压力很大
目前在江苏开展弃婴岛试点

的有南京和徐州两地。南京于去年
(!月 ("日开展试点，短短 %个月时
间，接受的弃婴近 (&"名，“差不多
是以往一年的数量。”南京市儿童福
利院院长朱洪称，由于短时间内弃
婴数量激增，福利院现有设施、人手
都严重短缺，已经将部分弃婴转至

高淳分院，“如果高淳分院也无法接
收的话，下一步将部分弃婴转到江
苏其他地市的福利院。”

据介绍，在新接收的弃婴里，
#*,都不健康，或残疾，或罹患先
天性心脏病、脑积水等重病。南京
弃婴岛接收的第一个孩子就是患
有神经母细胞瘤，为救治这名弃婴
福利院已前后花费十几万医疗费，
面对其他众多需要救治的弃婴，福
利院也坦言“压力非常大”。

根据民政部最初的文件，所有
的城市都应该试点弃婴岛，而目前
全国仅有 '+ 个省区市建成了 !)

个弃婴岛，但只有少数几个在医疗
条件相对较好的大城市试点。在我
国经济较为发达、人口流动性大的

东南部沿海地区，仅有天津、南京、
厦门、广州四地设立了弃婴岛试
点，而广州和南京医疗资源相对更
集中，这也导致了两地弃婴爆增。

不会叫停弃婴岛
前几天广州弃婴岛因不堪重

负宣布关闭，但这并不影响苏浙两
地继续推进试点。杭州市民政局福
利处的詹红军这几天一直在关注
媒体对广州弃婴岛的报道。他说广
州和杭州情况相似，外来人口相对
都比较多，经济又相对发达，杭州
一旦也成为弃婴的“洼地”该如何
应对，福利院现有 )++张床位能不
能满足接收条件，是开辟新的机构
还是考虑家庭寄养，这些问题都必

须在设立之初就做好全面的方案。
“我们不会叫停弃婴岛的工

作。”浙江省民政厅儿童福利与慈
善事业促进处相关负责人表示，浙
江省弃婴岛迟迟未成功推出，主要
是各地正在建立联动机制，这涉及
民政、公安、财政、卫生计生等多个
部门，“这也是确保婴儿安全岛能
否长效运行的关键。”据了解，目前
除了杭州、衢州、温州三地在推进
试点外，宁波等地也有意向推进弃
婴岛的建设。而江苏民政部门也表
示，尽管压力很大，但弃婴岛肯定
会继续下去。相关部门也正在研究
制定保障托底制度，建立起从弃婴
被发现到报告、检查、救助等一整
套保护机制。 本报记者 梅璎迪

不轻易否定 不随便叫停

苏浙两地继续推进$弃婴岛%试点

! ! ! !本报讯 （通讯员 李杰 宋宁
睿 记者 江跃中）“井水哗哗、井水
哗哗响，冲出了盐碱地，来到我身
旁……”，这些天，武警上海总队驻
大丰八支队四级警士长老周，在菜
地忙完后，走进支队太阳能浴室，
他一边痛快地洗着热水澡，一边兴
奋地哼着自编小调儿。近日，随着

一口 ))+米深水井的打成使用，困
扰武警上海总队驻大丰八支队官
兵 !+多年的喝水难、洗澡难、灌溉
难问题，终于得到了解决。

八支队驻扎在大丰农场，这里
条件艰苦。据副支队长陈向兵介
绍，上世纪 *+年代初支队刚组建
时，官兵体能训练的一个项目，就

是每天到 )公里外的河里挑水。后
来，支队在驻地挖了一口井，由于
黄海滩涂是盐碱地质，地表水杂质
很多，官兵常年使用的都是浑浊苦
涩的盐碱水。

!+''年 '!月，八支队从上海
回撤归建，“三难”问题便成了支队
党委首要解决的头等大事。两年

来，该支队拿出资金 *+多万元，从
上海请来专业技术队，实施“挖井”工
程。经过一个多月的共同努力，一口
))+米的深水井在八支队这片土地
上凿开了“花”；!个太阳能浴室在支
队机关和川东营区扎了“根”。经国家
检疫机构认可，该井水水质达到了
天然矿泉水的标准，可直接饮用。

解决 !"多年喝水难题

武警大丰打出一眼矿泉深水井

! ! ! !本报讯 %月 !!日，民政部
中央财政支持的“全国慢病防治
健康行”公益示范项目落户上海，
该项目启动了本市的一系列社区
群众健康教育和基层医护工作者
培训活动。
来自国家卫计委、国资委、解

放军总后卫生部、中国疾控中心、
上海卫计委相关领导，以及各界
学者专家、基层社区医务工作者、
市民代表近 )++ 人出席启动仪
式。
“健康行”是为贯彻落实《中

国慢性病防治工作规划》开展的
全国系列公益活动。该活动由中
国医药教育协会、中国医药报刊
协会发起，浙江寿仙谷药业等单
位共同参与，于 !+'!年 -月 '!

日，在北京人民大会堂召开了“慢
病防治健康行大型系列公益活动
启动仪式”，不到两年的时间，“健
康行”已经在北京、西安、上海等
近 %+个城市开展慢病防控专业
培训、慢病科普教育、专家义诊、
慢病救助等工作，直接参与人群
近 $万人。

本次活动支持单位寿仙谷
药业董事长李明焱研究员认为，
作为企业支持公益活动，一方面
是尽一份社会责任，另一方面能
发挥传统中医药特有的调理、养
生、保健作用，开创慢病防治的
新局面，能实现慢病防治工作的
新突破是我们中医药人共同的
梦想。

（王琦）

浙江寿仙谷药业全力支持

$健康行%公益
项目启动


